

8/30
金

今を生きる子どもたち

IV

①

貧困と格差の拡大のなかで

長野県 健和会病院副院長
和田浩さん

貧困と格差の拡大のなかで生きる子どもたちに寄り添い、手を差し伸べようと努力している人たちが増えています。「子どもの貧困」をどう考えるか、専門家に聞きました。

(荻野悦子)

この数年間で、「子ども」の認識は大きく変わってき



医者だから見える困難

今年5月、日本小児科学会会長（当時）の五十嵐隆氏が学会で子どもの貧困について講演しました。小児科医学のメインの企画としては初めてで画期的のことです。

スタッフで共有

貧困が子どもの健康を悪化させるというのは、欧米では当たり前のこととして議論されてきましたが、日本ではそういうことはほとんどなかったのです。

私自身も本で「貧困層の子どもに入院が多い」「ぜんそくや肥満が多い」などと読んでいますが信じ

られませんでした。その後自分たちで調査をしてみるとやはりそういう実態があることがわかりましたが、実話がされるようになります。

今年5月、日本小児科学会会長（当時）の五十嵐隆氏が学会で子どもの貧困について講演しました。小児科医学のメインの企画としては初めてで画期的のことです。

医者は、むしろ貧困が見えやすい立場だいると最近思います。

孤立している親子にとって、小児科だけが社会の接点となる場合もあります。

医者は、病気の治療を通して個人の情報を把握し、家庭の中に踏み込みやすい。ちょっと変になつた時

に「経済的に大変だったりしませんか?」と聞くことがあります。

仕事の大変さ、生活のしんどさが語られることが多い

のです。「先生がそんなことまで心配してくれるんですねか?」と驚かれますが、

そのことを通じて信頼関係を深められます。

医療費の窓口負担は貧困層だけを医療から遠ざける

ものです。受診抑制効果は貧困層ほど高いのです。

「心配だから受診する」というのは健康の維持のために必要なことです。「ふう

いうときにはあわてなくていい」という判断ができる

ものがわかつてきます。そんな親子の自己肯定

感を高められるような接し方をしていきたいと思いま

す。

医者は、むしろ貧困が見方をしていきたいと思いま

す。

医療の課題なのです。